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Страна отмечает День пожилого челове-
ка. Вот и я всю последнюю неделю чи-
тала и смотрела «про себя» в газетах и

по телевидению. Было приятно, что о тебе
вспоминают.

Ведь жизнь моего поколения - совсем не
сахар. Тут и война, и недоедание... Все это вы-
пало и мне. Тем не менее я счастливый чело-
век. Я любила своего мужа, у меня двое сы-
новей, трое внуков. Не проходит дня, чтобы
кто-то из них не позвонил. Да я и сама не
унываю.

Близкие часто мне говорят: не смотри, не
слушай новости, не расстраивайся, только гу-
ляй и читай... Но я так не могу. И не хочу. Че-
ловек, сколько бы ему ни было лет, остается
членом общества, хочет жить его проблема-
ми и радостями, быть кому-то полезным.
Лично я помогаю одному обществу инвали-
дов. Тем самым чувствую свою сопричаст-
ность с жизнью многих людей. И мне очень
больно, когда проблемы пожилых сводятся
исключительно к тому, что их надо как-то на-
кормить. Да, надо! И не в порядке одолжения
- мы заработали свою пенсию и не виноваты,
что ее нынешний уровень не соответствует
нашему трудовому вкладу.

Но у пожилых людей много и других проб-
лем. Как правило, мы не требуем их немед-
ленного решения - понимаем: страна пережи-
вает не лучшее время. Но люди власти, депу-
таты должны, обязаны о них помнить!

Надо сказать, что государство свои обяза-
тельства старается выполнять. Во всяком слу-
чае в Москве. Здесь нет задержек с выплатой
пенсии. Каждый пенсионер имеет возмож-
ность бесплатно отдохнуть и подлечиться в
санатории. Но попробуйте устроиться на ра-
боту! У пенсионера тут выбор невелик: консь-
ержка, расклейщик объявлений... А ведь мно-
гие  сохранили энергию и работоспособность,
чтобы продолжать трудиться более активно.
Увы, им заранее отказывают просто по воз-
расту... Потому что в обществе сложилось
мнение: пожилой человек безнадежно уста-
рел, ничего не понимает в сегодняшней жиз-
ни. И постепенно пенсионер превращается в
этакий балласт общества. Это обидно. Не бал-
ласт он лишь во время выборов. Вот уж когда
мы нужны абсолютно всем кандидатам! Нас и
привечают, и чего только не обещают. Но все
пожилые при этом все равно отлично пони-
мают, что их опять разыграли. 

Вот и сейчас в День пожилых людей мож-
но услышать множество добрых слов о нас.
Душа радуется и хочется верить в их искрен-
ность. Прежде всего ради молодежи. Ведь и
для нее неизбежно наступит «завтра»...
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Геннадий ТЮЛЬПИН,
заместитель председателя
территориальной общины
«Фрунзенская, 36»:
- Помню, при советской власти чуть
ли не на каждой лестничной клетке
стояли ведра для пищевых отходов.
Их охотно забирали в колхозы и
совхозы на корм скоту. Люди азарт-
но собирали макулатуру, чтобы по-
лучить талон на дефицитную книгу.
Те времена ушли - теперь нет ника-
ких стимулов для сбора вторичного
сырья. А уповать сегодня на созна-
тельность граждан - дело пока что
безнадежное.

Артем ЩУКО,
офицер, житель СВАО:
- Об этом думать пока рано. Надо
начать с благоустройства уже су-
ществующих помоек. Неужели
трудно поставить такие контейне-
ры, из которых бы ничего не вы-
сыпалось на тротуар? А потом
можно подумать и о раздельном
сборе отходов.

Артур ЭЙЗЕН,
народный артист СССР, 
солист Большого театра:
- Во многих странах из мусора научи-
лись делать деньги. В Европе, напри-
мер, я видел специальные контейнеры
для сбора прозрачного стекла, для
цветного, то же самое - для бумажных
отходов, металлических банок. Чтобы
подобное было и у нас, должна про-
изойти целая революция в головах гра-
ждан. Нам ведь многое делать лень, а
тут еще сортируй мусор. Хотя цветы на
клумбах уже не рвут. Может, со време-
нем научимся и «по-человечески» отно-
ситься к вторичным отходам?

Владимир КУЗНЕЦОВ,
генеральный директор Центра
экологических инициатив:
- Никаких революций в этом деле уст-
раивать не стоит. Рынок требует эко-
номических решений. Земля в Москве
дорогая, поэтому наше некоммерче-
ское партнерство предлагает развер-
нуть сеть передвижных тонаров по
сбору этого сырья. Первый из них мы

уже оборудуем. Посчитали: в бытовом
мусоре находится 30 процентов втор-
сырья. Его выборка, сдача на перера-
батывающие предприятия - дело вы-
годное. Кстати, мы готовы помочь
предпринимателям, которые займутся
этим бизнесом, своими технологиями.

Василий К.,
без определенного места
жительства, проспект Мира:
- Бутылки из контейнеров я собираю
дважды в день. Банки из-под пива и
джин-тоника я не беру. Это дело хло-
потное и невыгодное. Имеет смысл
этим заниматься возле станций метро,
где банок много выбрасывают. Но там
свои бригады работают, могут и побить.

Николай ЧЕРНЯХОВ,
водитель мусоросборочной 
машины:
- Получается, нам возни прибавится,
что ли? Один бак со стеклом, другой с
бутылками, третий с бумагой... Хотя,
если организовать процесс, обеспе-
чить нас техникой, то мы, как говорит-

ся, «за». Что мы, хуже чистюль-япон-
цев, что ли? Только кто будет это все
организовывать, откуда деньги?

Татьяна ЯКОВЛЕВА,
дворник, ЮВАО:
- Не представляю, как это можно сде-
лать, хотя уверена, что дело это нуж-
ное. Наши дворы должны становить-
ся чище, культурнее. В любом случае
об этой проблеме должны думать ру-
ководители города.

Вячеслав ГУСЬКОВ,
начальник производства 
ГУП «СКБ «Крона»:
- Проблема раздельного сбора мусора
требует и инженерных решений. Совме-
стно с ГУП «Экотехпром» мы разрабо-
тали и освоили производство контейне-
ра «К-1100» для раздельного сбора
твердых бытовых отходов. На его
крышке есть отдельные прорези для
макулатуры и полиэтиленовых отходов
с соответствующими надписями. В этом
году комплексу городского хозяйства
мы передадим 1000 таких контейнеров.

КАК, НА ВАШ ВЗГЛЯД, ОРГАНИЗОВАТЬ
СБОР ВТОРИЧНЫХ ОТХОДОВ?

БЛИЦОПРОС

НЕФТЯНОЙ БИЗНЕС СТОЛИЦЫ.
26 - 27 сентября состоялся визит в
Ханты-Мансийск рабочей группы
правительства Москвы. В составе
делегации Югру посетили предста-
вители столичного бизнеса из ОАО
«Московская нефтяная компания».
Дело в том, что правительство Мо-
сквы намерено принять активное
участие в создании новой крупной
нефтяной компании - Югорской.
Партнером Москвы по созданию
этой компании на паритетных нача-
лах выступает британская «Сибиа
энерджи».

ПРОДУКТЫ ДЛЯ СОЦИАЛЬНО
НЕЗАЩИЩЕННЫХ. 25-26 сентября
в столице работала первая выстав-
ка-ярмарка «Продукты питания для
социально незащищенных групп на-
селения». Провели ее Департамент
продовольствия правительства сто-
лицы вместе с префектурами адми-
нистративных округов. Участие в
выставке приняли более 40 москов-
ских и региональных производите-
лей, предложившие торговле про-
дукцию по сниженным ценам. Эта
выставка будет проводиться отныне
раз в квартал.

ЗВЕРЕЙ ПЕРЕСЧИТАЛИ. На тер-
ритории столичных лесопарков и ле-
сов егерская служба городского хо-
зяйства насчитала более 100 тысяч
видов различных животных и птиц.
Эти данные приведены в докладе ГУ
природных ресурсов и охраны окру-
жающей среды МПР РФ по Москве.
Больше всего в столице диких уток
(125 тысяч особей), ондатр (1280),
зайцев-русаков (750) и зайцев-беля-
ков (380), лисиц обыкновенных (312
особей). Кроме того, в московских
лесах есть рябчики, ласки, лоси, ка-
баны, тетерева, горностаи.
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ТЕЛЕПРОГРАММА

Этот октябрьский праздник - Международный день учи-
теля - особенный, потому что у каждого есть к нему
свое, личное отношение. Поэт назвал школьные годы

чудесными, и это тоже его личный взгляд. Какими они ста-
нут на самом деле, зависит от того, как живется ребенку в
школе. Впрочем, в нынешние времена и учителю живется
непросто, но если хотите увидеть воочию представителя
почти исчезнувшего племени подвижников - идите в школу. 

...Много я видел всяких памятников, в том числе и книге,
и героям книг, и даже картошке, а вот обыкновенному
школьному учителю - всего один. Он стоит в подмосковном
Чехове на центральной площади. Этот памятник - моему
учителю истории, и поставили его ученики. Учил он нас дав-
но, и уже не вспомнить, был он заслуженным или нет и

сколько книжек написал об истории тех мест. Но зато мы по-
мним, как он любил свое дело и любил нас. А потому терпел
и лень нашу, и глупые выходки. Он знал главный педагоги-
ческий секрет - как любить детей. 

Его коллега, польский педагог Януш Корчак, которому тоже
стоит памятник в Варшаве, жил в другие времена, но испове-
довал те же ценности.  «Те, у кого не было безмятежного, на-
стоящего детства, страдают всю жизнь», - писал он. Недаром
в его детском доме был детский суд, стоящий на страже спра-
ведливости. Он выносил только два приговора - оправдать и
простить. Ведь если многие школьные премудрости со време-
нем улетучатся, то детские чувства помнятся всю жизнь. Как
и учителя, которые нас любят. С праздником вас, дорогие!

Евгений КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ
В ТРЕТИЙ ВОЗРАСТ

Петр АКСЕНОВ:
МОСКВИЧИ НЕ БУДУТ
ЗАЛОЖНИКАМИ
ВЕДОМСТВЕННЫХ ИНТЕРЕСОВ 4

Александр ЖИДКОВ: 
УГОЛОВНЫХ 
АВТОРИТЕТОВ 
В НАШЕЙ КОЛОНИИ НЕТ 14

Владимир КРУПИН:
Я СТАЛ ПИСАТЕЛЕМ,
ПОТОМУ ЧТО РОС
БЕЗ ТЕЛЕВИДЕНИЯ 19

Ф
О

Т
О

 Ю
Р

И
Я

 С
Т

Р
О

К
О

В
А

СПАСИБО, УЧИТЕЛЬ!
Учиться - интересно! Тем более у такой учительницы, как отличник

просвещения Ильсия Сулеймановна Сибгатуллина (школа № 858).


